

PRESENTACIÓN



Brenda Martínez
Decana General

La educación comprendida en el marco de la complejidad del mundo globalizado, exige de reflexiones profundas que integren la búsqueda del conocimiento más allá de las referencias que se puedan hacer en las individualidades y en la rigidez de los textos; la labor de escribir comprende el deseo de expresar el mundo y de reconstruirlo a partir de esos trazos. Unicolombo consciente de la necesaria articulación entre la educación y la investigación ha entendido la educación como un proceso de enseñanza – aprendizaje, de construcción permanente de realidades, que inicia por la inquietud por entender el mundo en sus diferentes dimensiones, es por esta condición del mundo y del conocimiento que las inquietudes no pueden surgir desde un área específica sino que requiere del dialogo permanente con otras áreas que constituyen en su conjunto la complejidad del saber.

El proceso educativo comprende un esquema cíclico en el que cada interrogante es un punto de partida para otros procesos de indagación, esta situación promueve una actitud crítica frente al conocimiento que finalmente se canaliza en la actividad investigativa; la revista institucional “Ahead-Adelante”, es uno de los escenarios propiciados por la institución para la divulgación de la actividad investigativa desarrollada por docentes y por invitados investigadores que integran la comunidad académica.

La revista “Ahead-Adelante” bajo el liderazgo de la vicerrectoría de investigaciones, se ha constituido en un medio de divulgación permanente a través de la publicación de artículos de reflexión, revisión e investigación científica a nivel local, nacional, con proyección internacional; su carácter institucional le permite promover la investigación interdisciplinar y el dialogo de saberes entre los grupos de investigación de los diferentes programas de formación, fortaleciendo así, la investigación interinstitucional, con un elemento diferenciador como el bilingüismo, que amplía los espacios de divulgación ante la comunidad internacional.

El crecimiento institucional demanda como compromiso, el fortalecimiento constante de las competencias investigativas de los asesores y colaboradores en el trabajo de edición de la

revista, escribir implica la responsabilidad reconocer las realidades y adentrarse en ellas a través del lenguaje, esta tarea implica el conocimiento de nosotros mismos en los lazos que se teje con las realidades de los demás y de recrear ese proceso en la forma más fidedigna que se permita, la responsabilidad social de los investigadores invita a los autores a compartir sus experiencias y el nuevo conocimiento desarrollado, con la comunidad de la que son partícipes, logrando en ese sentido publicaciones con calidad y pertinencia académica.

La investigación surge de la inagotable y persistente necesidad humana de comprender el mundo y de ser comprendido dentro de él, es una reclamación natural y sentida a los fenómenos que conjuntamente constituyen la visión de lo que es real, pero es también una tarea juiciosa y esquemática que comprende la posibilidad de alcanzar un conocimiento susceptible de ser divulgado; el contexto universitario se entiende a partir de la universalidad de saberes que confluyen todos en un mismo ámbito, es por eso que es desde la universidad que los procesos investigativos se perfeccionan, y las observaciones naturales y sensatas que se hagan sobre el mundo se profundizan hasta alcanzar un saber divulgable, de tal manera que la educación universitaria no podrá comprenderse en un saber cerrado y personalísimo sino en retomar lo que somos originariamente y perfeccionarnos sin inscribirnos en modelos tradicionales de adiestramiento educativo y de este proceso deben dar fe los resultados de investigación.

En esta oportunidad la revista resalta publicaciones que mantienen la visión que se ha enunciado, tales son: Los aspectos que se deben tener en cuenta para una educación de calidad y pertinencia; la importancia del bilingüismo; el rol del docente de Inglés en tiempos de TLC; el ejercicio de la ciudadanía, los cristianos y la formación del ciudadano ideal en Colombia; una mirada al derecho para enfrentar la estabilidad en Colombia; las prácticas humanas y los grados de identificación territorial; la aplicabilidad de las prácticas humanas y los grados de identificación territorial; La aplicabilidad de la cátedra de estudios afro colombianos al turismo cultural en Cartagena; reflexiones acerca de la crisis del sistema de salud en Colombia y el paradigma de la complejidad como reto para la administración del siglo XXI.

El escribir es ante todo una necesidad humana, un arte de dignificación del hombre que se convierte en una herramienta de formación que fortalece la identidad académica y que nos responsabiliza con la construcción de una visión cada vez más compleja de la realidad, por ello le damos la bienvenida a los colaboradores interesados en este proceso de interacción de saberes en la divulgación de sus resultados de investigación, escritos de reflexión académica o de revisión de textos científicos que propendan por el fortalecimiento de la comunidad académica.

Brenda Martínez
Decana General

